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「第４回 大月みらい協議会（人口問題・地域活性化を考える市民会議）」 

会 議 概 要 

  

日  時  平成２７年４月１５日（水）午後７時から午後９時 

場  所  大月市民会館 ４階視聴覚室 

出 席 者  委員１７名（３名欠席） 

      小笠原則雄、小俣理美、梶原崇照、小鷹侑子、佐藤茂幸、志村淳、志村賢二、

鈴木昌則、中島啓介、仁科美芳、新田澄郎、藤井真弓、星野喜忠、三木範之、

武者稚枝子、山口明秀、渡辺 勝 

【事務局】 企画財政課上條課長、地域活性化担当石井リーダー、堀内、山田 

 

１．星野議長あいさつ 

 皆さんこんばんは。今日は第４回目の会議となりますが、前回はワークショップを開催し

ました。いろいろな意見をいただきました。ちょっと違う話になりますが、先日、私の友人

が、今話題となっている地方創生に関して、石破大臣に手紙を書いたそうです。返事が来た

かと聞いたところ、返事が来たと言いました。内容を聞いたところ、地方創生の具体的な考

え方が書いてあったそうです。一つの例として、通勤のために高速道路を無料にすれば、仕

事と生活という距離が経済的に縮まるといったことが挙げられていたそうです。 

これらは我々には少し手が届かない例ではありますが、アイデアとしては挙げることはで

きるかもしれない。また、そのようなことを今後考えていかなければならないと思います。 

 私は大きな流れが２つあると考えます。その流れの一つは、今度の地方創生で、国が決め

てやっていきたいということが一つ。もう一つは、私たちは人口問題という課題を抱えてい

ますが、その裏には、一緒に「大月を活性化していく」というねらいがあります。この２つ

を具体化していきたいと考えています。そのためにも、国が今、何をやろうとしているのか、

その枠の中で、大月市は一体どんなことを決めてやろうとしているのか、これについて、私

たちは的確に把握しておく必要があると思います。 

 これから、皆様方と知恵を一緒に出し合いながら、これからの大月をつくっていきたいと

思っています。今日はよろしくお願いします。 

 

■大月みらい協議会会議概要の公開について 

【星野議長】 

 議事に入る前に皆様に諮りたい事案があります。先ほど事務局から提案がありました、

これまでの会議の概要について、差し支えがなければ、市のホームページに公開したいと

考えていますが、いかがでしょうか。ご意見があれば賜りたいと思います。ご意見がなけ

ればこの会議の概要を市民の皆様に広く公開いたします。 

（各委員了承。） 
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【星野議長】 

ありがとうございました。それでは、議事に入りたいと思いますが、進行を佐藤副議長

にお願いしたいと思います。 

 

２.議事 

【佐藤副議長】 

  皆さんこんばんは。前回、ワークショップをさせていただき、いろいろな気づきがあっ

たと思いますが、中身はさておき、それぞれ皆さんの考えていることが結構共通していて、

いろいろな意見を言うことによって、それがアイデアとして、あるいは政策・事業として

発展していくのではないかと期待感が持てるようなワークショップになったと思います。 

  前回のワークショップで、皆さんがそれぞれ意見を言えるような土台が出来たようなの

で、そろそろ具体的に、この市民会議で何をやろうか、ゴールを明確にしていこうと思い

ます。ただ、そのゴールも話し合いの中で、変えていってもよいかと思っています。そこ

で、星野議長あるいは市の事務局と話しをして、当面の進め方を考えてみました。 

まず、市の仕事としては、５か年計画である地方版総合戦略を１０月くらいに市として

まとめる予定で、総合戦略をまとめた上で国から財政的な措置がなされるようです。その

総合戦略の中に、市民会議の意見を盛り込んでいったらどうかということを、当面のゴー

ルにしたら良いのではないかと考えます。 

具体的なスケジュールとしては、まず６月くらいに各自１０件くらいアイデアを提案し、

市へ提案します。そのアイデア集を市で検討していただく。これが一つ。ただ、これだけ

で終わることはつまらないので、９月くらいに、例えば委員発の事業、または活動の企画

を３件くらい提案したらどうかと考えます。 

６月に出すアイデア集は思いつきで出すもので、９月に出す企画３件（１件でも５件で

もよい。）は、我々の誰かがチームを組んで、皆さんが行っている活動を起点にしたもので、

かつ、市の総合戦略に直接盛り込むものです。この企画は皆さんで議論して、企画書にま

とめて１０月頃に市に提出します。これは出来るかどうかわかりませんが、これくらいま

で出来ると、大月みらい協議会として格好がつくのかなと思います。 

この２段構えで進め、ゴールを２つにして当面進めていきたいと思います。その前に、

総合戦略が何か分かっていないと、アイデアも出てこないと思いますので、国が作成した

パンフレットに沿って、今日は学習会をやったらどうかと思いました。私も読みましたが、

結構分からない部分がありましたので、それを事務局から説明していただいて、わからな

い部分は聞いていただいきたいと思います。 

今日の学習会をした上で、これは我々の宿題になるのですが、先に言いますと、お手元

にある「アイデアシート」に、次回の会議までに、アイデアベースで、各自５個出してい

ただきたいと思っています。そのように進めていきたいと思います。 
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■その後、事務局が人口ビジョン及び総合戦略について説明を行ったが、委員の皆さんか  

 ら、総合戦略の話しを聞いてしまうと、逆にアイデアが縛られてしまい、自由な発想が

できなくなるという意見があったため、説明を中断し、各委員が思っていること、考え

ていることを述べてもらうフリートークとなった。 

  

３．その他 

  ◎第５回会議 平成２７年６月１２日（金）１９時から市民会館４階視聴覚室で開催す

ることとなった。 

  ◎次回までの宿題として、各自「アイデアシート」にアイデアを５月１５日（金）まで

に事務局へ提出することとなった。 

  ◎事務局は、各委員から提出のあったアイデアシートを取りまとめ、次回会議の資料と

なるよう、事前に配布しておく。 


